
Юбилейная встреча 27 августа 2022 года, суббота 

Прежде всего: почему юбилейная? Мы же получили дипломы в 1971 году! 

Понятно, потому, что в прошлом году собраться по известной причине не удалось. 

Так что сейчас – годовщина юбилея! Но есть и ещё некоторый повод: у нас, при 

повышенном наборе на мехмат, оказалось довольно много «академиков», для 

которых этот год юбилейный.  

На ступенях у Главного входа, традиционном месте встречи, собралось 32 

человека. Конечно, лучше бы больше, но, как это обычно и бывает, не каждый, кто 

планировал, смог подойти. Собирались полчаса, с удовольствием видели друг друга, 

узнавали, несмотря на юбилейный возраст. 

Совершенно неожиданно из Главного здания появилась группа деловитых 

людей. Оказалось – это наши, которые подошли по студенческой привычке к 

клубной части. Итак, кворум собрался (не хватало только Нины и Люды, которые 

задерживались), и появился законный повод запечатлеться, что мы и сделали. 

Встретиться нам помог замдекана мехмата по учебной работе Папилецкий 

Михаил Юрьевич. Он привёл заблудившихся к Главному входу, он же и автор фото. 

Вообще он тепло отнёсся к нашей встрече, его доброжелательность гармонировала с 

нашим настроением. 

Следующий пункт программы – экскурсия на мехмат, знакомая с детства 

аудитория 14-08, куда нас и проводил Михаил Юрьевич. Впрочем, не думаю, что 

кто-нибудь бы промахнулся мимо лифтовых холлов и не смог найти кнопку 14 

этажа. Даже задержавшаяся Нина нашла туда дорогу, за что и была встречена 

аплодисментами собравшихся. 

В аудитории Лев прежде всего описал обстановку и рассказал, какие мы 

молодцы что собрались всем курсом. Почти. Далее Михаил Юрьевич рассказал о 



жизни факультета, но не до конца: мы, как заинтересованные лица, активно 

задавали вопросы, на которые он терпеливо отвечал.  

Беседа была интересной и занимательной, она могла бы продолжаться и далее, 

но согласно программе мы должны были до захода солнца попасть в столовую №10. 

Поэтому мы быстренько закончили разговоры, посмотрели остальные 

достопримечательности мехмата, в частности, аудиторию 16-24. Даже, как бывало, 

посидели в ней. Но туда попали не все: было много отвлекающих факторов. 



И вот мы у клубного входа. Знакомые места, физфак и химфак, знакомый 

памятник М.В.Ломоносову в сквере, даже проходящие автобусы знакомых номеров. 

Столовая (в роли банкетного зала) радом, не доходя биофака. Там нас весьма 

доброжелательно встречает администрация в лице Володи, и столы, которые 

ломятся от яств и напитков. 

Тамадой был Леня Местецкий, и эту роль он сыграл блестяще. В своей первой 

речи он не забыл упомянуть, что с утра работал грузчиком и таскал бутылки, а вот 

теперь, когда мы все собрались за одним столом, рад предложить слово каждому, 

кто хочет порадовать своих друзей. Тосты были традиционные, добрые: за встречу, 

за мехмат, за учителей, за женщин… Конечно, вспомнили наших сокурсников, 

ушедших из жизни за последние 6 лет (таких оказалось 19 человек). 

К 18 часам, когда все уже были разогретые, подали горячее. Как и всё на 

нашем большом столе, оно было вкусное и аппетитное. Но главное, конечно, было 

не в этом. Необычно было видеть «тех самых» своих друзей, о которых мы 

рассказывали своим детям и внукам, подсознательно мы переносились на 50 лет 

назад (и даже больше), чувствовалось, что, говоря высоким стилем, свет МГУ, 

мехмата, горел все эти годы и продолжает освещать нашу жизнь. И тут как нельзя 

кстати оказалась гитара Саши Черняева. Наши традиционные песни, наша 

традиционная гитарная музыка, наше традиционное исполнение этих песен под эту 

гитару окончательно перенесли нас в лучшие времена.  

И тут произошло чудо победы души в лице гитары и песен, которые пели 

студенты, пусть и бывшие (хотя бывших студентов не бывает), над бездушной 

техникой, пусть и электронной. 

Как и договаривались, Лев включил Zoom. К сожалению, связь была плохая и 

со слабым звуком. В столовой не было WiFi, и интернет раздавали по смартфону, в 

котором постоянно заканчивался лимит из-за неправильных настроек. На той 

стороне было до 28 участников, включая наших Сабира Г-З., Машу Ф., и Нину К. Не 



особо пообщались, но хотя бы посмотрели друг на друга, послушали, как мы пели 

под гитару. 

И только неумолимые стрелки часов заставили нас подняться и распроститься 

с гостеприимной столовой. Расходиться потихоньку начали к 19, а завершили всё в 

20:00, как и планировали. 

 



В целом все прошло удачно. Всего хватило, даже с избытком, особенно 

спиртного. Прав оказался В. Лукин, что нам не нужно много водки (планировали 4 

бутылки, взяли 2, осталась 1). Это, конечно, с учётом того, что кое-кто «для 

надежности» принёс с собой. 

Поступили предложения: 1) встречаться чаще, раз в 1-2 года, 2) проводить 

безалкогольные встречи. 

Следующую большую встречу «Нам 75» предлагается провести в 2023 году. 

Тогда «одиннадцатиклассникам» будет именно 75, а десятиклассники будут 

молодыми энергичными гостями. А в 2024 году хорошо бы провести ответную 

встречу: «десятиклассники» войдут в солидный возраст «75», а прошлогодние 

старички станут мудрыми гостями. 

 


